

Presentaron libro “La Revolución Silente: Primer Congreso Patagónico de Descentralización”

Región lidera debate sobre descentralización con una mirada desde la Patagonia

● El rector de la UMAG, José Maripani, destacó el compromiso de la institución con la promoción de la descentralización, como un motor para el desarrollo equitativo de las zonas extremas.

Crónica

periodistas@elpinguino.com

La Universidad de Magallanes (UMAG), a través de su Centro de Estudios Regionales (CER), ha dado un paso significativo en la discusión sobre la descentralización en Chile con el lanzamiento del libro “La Revolución Silente: Primer Congreso Patagónico de Descentralización”, obra que reúne las ponencias y reflexiones del congreso realizado en octubre de 2023.

El libro fue presentado por Felipe Lagos Rojas, director del Centro de Estudios Regionales y coordinador de la publicación en el marco del Seminario Magallanes

Participa 2024, realizado en el CADI-UMAG los días en noviembre de 2024. Este esfuerzo editorial destaca los desafíos y particularidades de los territorios extremos, posicionando a la Patagonia como un referente en la búsqueda de mayor equidad territorial mediante procesos participativos y transformadores.

Como señala Lagos en el prólogo, “esta iniciativa busca ofrecer perspectivas regionales que orienten la pertinencia territorial de las políticas públicas, contribuyendo a un debate que es dinámico y en constante evolución”.

La publicación aborda la descentralización desde tres perspectivas principales: política, administrativa y financiera.

Entre los destacados autores que participan en esta obra están académicos y expertos como Egon Montecinos, doctor en Ciencia Política y exintendente de Los Ríos; Tulia Fallet, reconocida especialista en descentralización y democracia comparada de la Universidad de Pensilvania; y Sergio Galilea, exsubsecretario de Desarrollo Regional y Obras Públicas, entre otros, quienes aportan un análisis sobre las oportunidades y retos en la construcción de una gobernanza más autónoma para las regiones de Chile.

Durante la presentación del libro, José Maripani, rector de la UMAG, destacó el compromiso de la institución con la promoción de la descentralización como

un motor para el desarrollo equitativo de las zonas extremas. Por su parte, Jorge Flies Añón, gobernador regional, subrayó el rol pionero de Magallanes en este proceso, posicionando al territorio como un laboratorio natural y científico de relevancia global, y como un ejemplo de diversidad vocacional que caracteriza a las regiones del país.

El libro, fruto de la colaboración entre el CER, el Gobierno Regional de Magallanes y el Centro de Estudios Universitarios sobre Descentralización Financiera y Fiscal, está disponible para académicos, tomadores de decisiones y ciudadanos interesados en contribuir a un Chile más inclusivo y justo.



Lanzan libro “La Revolución Silente: Primer Congreso Patagónico de Descentralización”, obra que reúne las ponencias y reflexiones del congreso realizado en octubre de 2023.